

**Acta N° 98:** En la Ciudad Autónoma de la Ciudad de Buenos Aires, a los 15 días del mes de diciembre de 2021, siendo las 19,20 hs se reúnen los vecinos Marcos Chinchilla, DNI 23847120; Silvia Bruzzone, DNI 16558184; Enrique Kellner, DNI 12659041; Graciela Regini, 13081447; Ricardo Zambrano, Victorio Caballero, DNI 7592015; Erwin Escobar, Mara Rame, DNI 14008879; en representación de la Asociación Civil “Formando Ciudadanos” Julián Morínigo, DNI 17030731; Rafael Videla; DNI 7949548 y Cristina Crespillo, integrantes del Consejo Consultivo de la Comuna 8. Luego de unas breves palabras de bienvenida se procede a elegir a los vecinos Mara Rame y Julián Morínigo para firmar el acta. A continuación solicita la palabra **Graciela Regini** quién manifiesta que estuvo investigando sobre la temática de género para trabajar en la Comisión que queremos armar y que considera que es muy complejo por la diversidad de temas que abarca y que no se cree capacitada para coordinar esa comisión y mas en nuestra comuna porque el tema de discriminación es muy grande, que también habría que ver desde que punto se trabaja en el Interconsultivo y en las otras Comunas porque no lo tiene claro, que habría que averiguar bien antes de convocar a integrar la comisión. **Victorio Caballero** pregunta cómo hacer para reorganizar las comisiones para el año que viene ya que este año considera que no funcionó, que quizás habría que reunificar las comisiones para darle más fuerza al Consejo y que pensando en el año que viene habría que buscar la forma de incentivar la participación. **Graciela Regini** insiste en que habría que poner énfasis en la Comisión de educación ya que la pandemia sofocó a los docentes. **Enrique Kellner** manifiesta que sobre género no tiene conocimiento pero sobre el funcionamiento de las comisiones, no hay una cantidad suficiente de vecinos para integrarlas y hacer que funcionen, salvo la Comisión de Salud. Que antes participaban unos 30 o 40 vecinos en los plenarios y tampoco funcionaban las comisiones porque participaban de las reuniones mensuales, pero no se sumaban a las comisiones. **Ricardo Zambrano** manifiesta que está de acuerdo con que la comisión de Género y Diversidad tiene que ver con la salud, no solo física sino también mental, pero que el telón de fondo es el mismo que el de la lucha por el hospital, la causa profunda es que la zona sur esta discriminada porque viven muchos pobres e inmigrantes y que la mujer también es menosvalorada por el sistema en que vivimos. **Marcos Chinchilla** apoya la necesidad de las mujeres de organizarse para defender sus derechos pero que en otras comunas recién se están organizando y acá también podría hacerse. Sobre lo manifestado por Victorio Caballero está de acuerdo y considera que podríamos juntarnos antes de marzo para ver como empezamos para reforzar la difusión para sumar más vecinos ya que el próximo no va a ser un año electoral. Se genera un intercambio de opiniones y se aportan ideas sobre estos temas. **Karina Silva** informa que va comenzar a funcionar un gabinete sobre Género en el Cesac 7 y que eso es muy bueno porque es un espacio apolítico. Manifiesta también que no pudo participar mucho este año por temas personales pero que hubo actividades de las que no se enteró y esa es una falla de comunicación que habría que salvar. **Victorio Caballero** pregunta cuál es el nexo con los comuneros ya que la junta comunal tiene una dirección que tendría que hacer el esfuerzo para incentivar la participación del vecino en el consultivo porque este tema nos excede por falta de medios, que antes convocaba la Comuna a través de Participación Ciudadana a las reuniones del Consejo Consultivo y que hoy ese trabajo lo hace la coordinación y que si bien hoy tenemos la comodidad de la virtualidad somos

siempre los mismos. **Enrique Kellner** manifiesta que en la última reunión con la Junta Comunal esto se habló, pero que no hubo cambios. Enumera todas las acciones que se fueron haciendo para incentivar la participación y que si bien en un principio propuso que la Comuna sea la encargada de estas funciones y algo se plasmó en el Reglamento, pero que aunque no hubo oposición a que sea la comuna quien difunda no hubo respuesta o acciones concretas de apoyo. Que cuando las reuniones eran en los barrios nos pasaba que cuando se hacían en Soldati los vecinos de ese barrio no iban los vecinos y por eso decidimos que se hicieran solo en el Túnel. **Victorio Caballero** considera que este año las reuniones sirvieron para recibir los reclamos de los vecinos que se suman ocasionalmente y no para generar proyectos superadores y que esa debería ser la función del Consultivo. **Enrique Kellner** manifiesta que se presentaron algunos proyectos, pero que al final la respuesta fue que hasta que no tener el presupuesto eso no se podía hacer. **Victorio Caballero** considera que desde el consultivo tenemos que manejarnos con la Junta Comunal porque esa es la función del Consultivo, no tenemos que ir a hablar con el Jefe de Gobierno ni con los funcionarios, que hay temas muy importantes que se trabajan en otros consejos que acá no los tomamos. Estas ideas son para que el año que viene seamos más y podamos trabajar temas importantes para nuestra Comuna. **Marcos Chinchilla** por último manifiesta que muchos vecinos se sumaron al Consultivo y después dejaron de participar, que hicimos volantes y en las redes también se difunde pero que está de acuerdo que en febrero podemos tener una reunión preparatoria para reorganizarnos y sumar ideas para lograr llegar a más vecinos. Sin más temas que tratar y siendo las 20:50 hs se da por finalizada la última reunión del año.

Silvia Bruzzone  
Secretaria de Actas

Marcos Chinchilla  
Coordinador

Mara Rame

Julián Morínigo